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actuar también en esa línea .

Y trabajaremos también en el ámbito de prestación social. 
Queremos también presentar un catálogo de medidas para 
ayudar a esas mujeres, a esas mujeres a salir de ahí, a que 
puedan iniciar un proyecto de vida con dignidad, para que 
tengan los recursos sociales asistenciales necesarios .

Porque, señoría, no podemos admitir, en pleno siglo xxi, que 
una sociedad democrática...

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyoria, vaja finalitzant.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

...que quiera ser decente admita tanta injusticia, tanta 
desigualdad y que el cuerpo de la mujer sea objeto de 
consumo . De ninguna forma, y vamos a trabajar para ello, 
para la abolición de la prostitución en nuestro país.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria

Continuem amb la pregunta 979, formulada per la dipu-
tada María de los Llanos Massó, del Grup Parlamentari 
Vox Comunidad Valenciana, al Consell sobre la llei de 
plurilingüisme.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Llanos Massó:

Gracias, presidenta .

Con la puesta en marcha de la ley de plurilingüismo en 
educación secundaria y en bachiller, ¿se ha producido alguna 
incidencia en el proceso de implantación de los programas 
lingüísticos de centro?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’educació .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta .

Gràcies i bon dia, senyoria .

Vosté pregunta concretament sobre les incidències en els 
centres educatius amb la posada en marxa de la llei de pluri-
lingüisme, i dir-li que en els centres les incidències i recla-
macions normals que hi han amb una qüestió nova han anat 
al voltant del que ens demanen les centres, d’ampliar les 
noves metodologies i la formació en les noves metodolo-
gies, de sol·licitud de més cursos d’actualització lingüística... 
També, en el moment de redacció dels programes lingüís-
tics de centre, ens van demanar assessorament per al procés 
de redacció. Per tant, totes qüestions lògiques i ben normals 
d’acord amb una implantació d’una nova normativa.

Si vosté em pregunta, que entenc que sí, ja ens coneixem, 
sobre possibles incidències o reclamacions que han estat 
promogudes des de fora dels centres per entitats o asso-
ciacions en relació amb la implantació del plurilingüisme, li 
diré que no hem rebut cap queixa ni recurs relacionat amb 
el 95 % dels centres. És a dir, el 95 % dels centres no han 
tingut cap tipus d’escrit o queixa, ni relacionat des de fora 
dels centres educatius, i d’eixe 5 % de centres educatius que 
han tingut algun tipus de reclamació des de fora, s’ha donat 
resposta al cent per cent .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la il·lustre diputada María de los Llanos Massó .

Quan vullga, senyoria.

La senyora Llanos Massó:

Gracias, presidente .

La verdad que esto de que la mayoría de los miembros del 
Consell no contesten o se inventen, permítame la palabra, 
las respuestas cada vez que les preguntamos de cualquier 
tema, ya empieza a ser un clásico. Oiga, me extrañaba que 
hoy no me haya sacado el tema de la Asamblea de Madrid, 
porque al final terminamos siempre hablando de las medidas 
educativas de la Comunidad de Madrid, pero bueno.

Vamos a ver, conseller, en dos semanas es la tercera vez que 
le pregunto por el mismo tema, y es la tercera vez que usted 
o no responde o no se acerca a la verdad en su respuesta. Y 
ahora se lo voy a explicar, se lo voy a explicar . No me ponga 
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esa cara .

Según las asociaciones de padres de la Vega Baja, se han 
enviado más de mil recursos, más de mil recursos, a la conse-
lleria. Y, según esos mismos padres, solo uno –usted ha 
dicho el cien por cien–, solo uno ha obtenido respuesta, 
obviamente, para denegar la queja. Además, usted envió al 
señor Soler para interceder allí y ni aún así.

Su ley es muy clara al respecto: si el consejo escolar no 
aprueba por dos tercios el proyecto lingüístico, la adminis-
tración educativa –o sea, usted– determinará el proyecto 
lingüístico del centro, lo cual es una farsa. Es una farsa y, 
además, le capacita para imponer de forma dictatorial aque-
llo que los padres y los docentes han rechazado . O sea, 
el consejo escolar vota «no» a un proyecto lingüístico de 
centro, rechaza ese proyecto, y entonces la conselleria, aten-
diéndose a la ley de plurilingüismo, impone ese mismo 
proyecto lingüístico de centro. O sea, todo muy democrático 
y muy coherente .

Pero de verdad, de verdad, conseller . . . Míreme, míreme . 
¿Le parece bien repetir hasta la saciedad que los proyec-
tos lingüísticos los votan los padres y que cuando votan «no» 
usted los impone igualmente? O sea, ¿le parece bien decir 
que lo votan los padres? ¿Y cuando los padres votan, usted 
lo impone aunque los padres voten que no? Llevamos escu-
chando eso dos años, conseller .

Eso sin contar con que algunos proyectos no habían pasado 
por el consejo escolar y, al percatarse de ello, los lleva-
ron fuera de plazo . ¿Es eso cierto o no es cierto? ¿O son 
los padres los que mienten? ¿Puede usted asegurarme que 
los proyectos lingüísticos han sido votados y aceptados por 
los padres de todos los centros o mienten los padres, señor 
conseller?

Le vuelvo a preguntar y le preguntaré tantas veces como sea 
necesario: ¿cuántas quejas y recursos ha recibido su conse-
lleria respecto a la implantación de los proyectos lingüísti-
cos de centro? ¿Piensa dar respuesta a las quejas presenta-
das por los padres? Lo cierto es que usted me dice que ha 
respondido a todas. ¿Está llamando mentirosos a los padres? 
No sé, es por saberlo . Es por saberlo .

Lo cierto es que, como decía, Compromís tiene una facili-
dad increíble para hacer todo lo contrario de lo que sería 
recomendable para los niños. De Compromís es la señora 
Oltra, que ha dejado abandonada a una menor abusada y la 
ha tratado como una delincuente estando bajo su tutela . De 
Compromís eran el resto de diputados puestos en pie que 
aplaudían la actuación de la señora Oltra. De Compromís es 
la concejala de Castellón que anda repartiendo libros por los 
institutos, en los que hay menores, diciendo que son para 
fomentar la tolerancia y la diversidad, cuando lo que son, 
son unos manuales de pornografía pura y dura, con indi-
caciones que avergonzarían y ofenderían a muchos adul-
tos, conseller. Sí, no se rían, porque no voy a repetir aquí las 
lindezas que ponen en esos libros, porque yo tengo más 
vergüenza que ustedes.

Y de Compromís es usted, que impide estudiar a los niños 
en español y permite la manipulación de la historia de nues-
tra región . No nos queda ninguna duda de que Compromís es 
perjudicial para nuestros niños, señor Marzà. (Aplaudiments) Pero 

es que usted, usted es tan prepotente que no tiene ningún 
reparo en retorcer su propia ley para conseguir sus objetivos.

Pero ya le digo, y ya lo sabe, porque usted lo sabe y ha dicho 
«ya nos conocemos», pues ya lo sabe y se lo digo yo otra vez: 
ni nosotros ni las familias vamos a dar por cerrado este tema 
hasta que consigamos que se pueda estudiar en español 
hasta en el último municipio de nuestra región.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, 
té la paraula l’honorable conseller d’educació. Quan vullga, 
senyoria .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Bon dia .

Gràcies, presidenta .

Mire, probablement no li ha agradat la resposta, li he contes-
tat exactament el que vosté preguntava . I jo li he dit que en 
el 95 % dels centres educatius no hem rebut cap tipus de 
queixa des de fora del centre. Cap tipus de queixa del 95 % 
dels centres. I d’eixe 5 % dels centres, les hem contestades. 
Sí, les hem contestades .

Dir-li també, perquè tinga més informació, que el 54 %, 
quasi 55 %, d’eixes queixes presentades per algunes perso-
nes externes al centre han estat presentades fora de termini . 
Que el 20 % d’eixos recursos, d’eixes queixes, han estat 
presentades per dos entitats que s’arrogaven la representa-
tivitat de les famílies, i que quan se’ls ha requerit si efectiva-
ment tenien eixa representativitat, no han aportat res, que 
no han sigut capaces d’aportar eixa representativitat.

Per tant, vora un 75 % dels recursos dels que vosté parla o no 
s’han presentat en temps i forma o, fins i tot, no han respost al 
requeriment d’informació que se’ls ha demanat perquè demos-
tren eixa representativitat. De fet, de l’altre 25 %, com sol ser 
habitual en vostés també, el que demanen va contra la llei . 
Vostés diuen que s’han de complir les lleis, excepte aquelles 
que no els agraden, no? I, efectivament, esta és una demostra-
ció més en la que demanen que no es complisquen diferents 
lleis, i no només la de plurilingüisme, van fins i tot més enllà.

Però és que és curiós com vostés sempre utilitzen aquest 
tipus de situacions al voltant de la llengua per a polititzar i per 
a partiditzar . Li vaig a posar un exemple d’una curiosa recla-
mació que ha arribat, no és una, en són unes quantes, i que 
veuen clarament com vostés açò ho intenten jugar simple-
ment al partidisme i a la confrontació, com sempre fan vostés.

Ens ha arribat una d’eixes reclamacions, que té un segell 
de Vigo, però que està signada en Alacant . Curiosament, la 
seu d’una entitat satèl·lit del seu partit, com és Hablamos 
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Español, està a Vigo. ¿Demana eixa reclamació, sol·licita 
estudiar cent per cent en castellà, que és el que vostés 
demanen? No . Sol·licita estudiar cent per cent en valencià .

I saben per què? Perquè esperen que contestem a una qües-
tió que vaja en contra de la legislació per a després poder 
recórrer. És a dir, vostés ja no demanen ni el que volen. 
Diuen que volen cent per cent en castellà, i arriben les sol-
licituds segellades des de Vigo per a demanar cent per cent 
de valencià, per tal que els contestem coses totalment 
contràries a la normativa. I saben què? Que no. Que nosal-
tres contestem el que legalment és i s’ha de fer, que els 
xiquets i les xiquetes aprenguen de veritat totes les llengües, 
que és el que volem .

Així que vosté podrà preguntar les vegades que faça falta i 
nosaltres li contestarem les vegades que faça falta amb tota 
la concreció, que li he dit fins i tot amb percentatges, cosa 
que vosté ni s’esperava ni ha respost .

Però mentre vostés seguisquen assenyalant, per exemple, 
els centres educatius per fer, ni més ni menys, que assignar 
grups de convivència estables amb colors que vostés, dins de 
les seues paranoies conspiradores, feien que formaren una 
bandera republicana, o seguixen perseguint el professorat 
dient que adoctrina, o seguixen dient que educar en llibertat i 
en diversitat és no sé quin atac als seus pensaments, nosaltres 
seguirem cosint la societat, cohesionant-la i fent que les llen-
gües siguen ponts i no siguen torres. I fent que les llengües no 
s’utilitzen per a tirar pedres tampoc als centres de menors. I 
fent que les llengües s’utilitzen per a cohesionar-nos.

Mentres vostés es dediquen a dividir, nosaltres ens dedica-
rem a unir, que és per al que hem vingut ací .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 958, formulada pel dipu-
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a 
la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre les 
mesures per a agilitzar les llistes d’espera . Ja tenim ací ràpi-
dament a l’il·lustre diputat per tal que procedisca . . . (Veus) Sí, 
esperem que li porten aigua .

Quan vullga, senyoria.

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies .

Buenos días, señora consellera .

Señora consellera, ¿aún no se ha enterado de que el departa-
mento de salud de Alcoy se muere?

Señora consellera, ¿aún no se ha enterado de que los dipu-
tados socialistas, de Compromís y Podemos bloquean 

iniciativas para paliar la difícil situación de los hospitales 
públicos valencianos con plazas de difícil cobertura?

Señora consellera, ¿cuáles han sido las medidas concre-
tas que ha tomado usted, por ejemplo, en el departamento 
de salud de Alcoy para paliar la grave crisis planteada por la 
falta de profesionales sanitarios?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Contestarà l’honorable consellera de sanitat universal. Quan 
vosté vullga . . .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, presidente .

Mire, señor Llopis, el problema de la cobertura de plazas 
en los hospitales periféricos afecta a todas las especiali-
dades que tienen pleno empleo. En todas. Y no solo en la 
Comunitat Valenciana, en el resto del sistema público .

Es un problema que tiene sus dificultades porque hay una 
oferta amplísima de trabajo para ciertas especialidades y, en 
concreto, para la especialidad de anestesistas. Y esta situa-
ción, evidentemente, que es un problema generalizado, es 
sensible porque afecta, la anestesiología, a las intervencio-
nes quirúrgicas .

Lo que hemos hecho es poner en marcha todo tipo de meca-
nismos, porque las plazas están creadas, tienen cobertura, lo 
que no tenemos es esos especialistas que en estos momen-
tos el mercado laboral de ellos está totalmente cien por cien 
cubierto para que podamos cubrir esas plazas que, como 
consecuencia de alguna baja de algún profesional o por cual-
quier cambio, pues se queda . . . Evidentemente, las listas de 
espera, en concreto de intervenciones quirúrgicas, se ralentiza.

¿Y qué hemos hecho? Pues hemos tomado distintas deci-
siones . Una es que hemos cubierto las sesiones quirúrgicas 
mediante el desplazamiento de especialistas de otros depar-
tamentos, porque ustedes saben que trabajamos en red. Y, 
por tanto, no es que el paciente lo derivamos a un centro 
hospitalario donde tenemos esa cobertura y podemos aten-
der, sino que es a la inversa: remitimos a especialistas al 
departamento de salud, como en el caso de Alcoy, para que 
puedan llevar a cabo las intervenciones .

Y, por supuesto, otras medidas que están puestas en marcha 
dentro del plan Óptima. En concreto, saben ustedes que 
está el plan hecho, el autoconcierto, luego le daré más 
adelante datos .

Pero en concreto, señor Llopis, es una cuestión que a la 


